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VERBALE N°5/2019  

Riunione del Consiglio Scientifico del Centro Interuniversitario di Ricerca “Forme e 

Scritture della Modernità (C.I.R.M.)” del 19 novembre 2019 

Il giorno 19 novembre 2019, dalle ore 10.00 si riunisce, su convocazione della Direttrice, il 

Consiglio Scientifico del Centro Interuniversitario di Ricerca “Forme e Scritture della 

Modernità (C.I.R.M.)”, per discutere il seguente ordine del giorno:   

1) Comunicazioni; 

2) Approvazione verbale della riunione del CIRM dell’08.10.2019; 

3) Attività 2019-2020: determinazioni; 

4) Collana del CIRM: determinazioni; 

5) Collaborazioni organismi/nazionali/internazionali: approvazione schema lettera di intenti; 

6) Varie ed eventuali. 

Di seguito è riportato l’elenco degli aderenti al CIRM presenti, assenti e assenti giustificati:  

Componenti del Consiglio Scientifico 

N. Cognome Nome Presenti A.G.  Assenti 

1.  CAVALLINI Concetta X   

2.  CORNACCHIA Francesco X   

3.  DEVINCENZO Giovanna  X  

4.  FIORENTINO Francesco X   

5.  GALLO Pasquale X   

6.  GATTO Maristella X   

7.  GIANNONE 
Lucio 

Antonio 
 X  

8.  LAVIOSA Sara X   

9.  MAGLIOCCO Giovanni  X  

10.  MARTINO  Pierpaolo X   

11.  NIENHAUS 
Stefan 

Heinz Maria 
  X 

12.  PETILLO  Mariacristina X   

13. SQUEO  Alessandra X   
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Componenti del CIRM con parere consultivo 

N Cognome Nome Presenti A.G. Assenti 

1 ARCIULI Emanuele  x  

2 CAVALLUZZI Raffaele  X  

3 
 

MOLITERNI 
Pierfranco   X 

4 PELORENZOU Maria  X  

5 
 

POMPILI Bruno X   

6. SECHI Mario  X  

Dei componenti del Consiglio del CIRM risultano: 9 presenti; 3 assenti giustificati; 1 assenti.   

Presiede la Direttrice del CIRM, prof.ssa Concetta Cavallini. 

La Presidente accertata la validità della seduta, dichiara aperta la stessa e invita la dott.ssa 

Brunella Margiotta ad assumere le funzioni di segretaria verbalizzante.   

Prima di passare alla discussione dei punti all’O.d.G., la Presidente chiede al Consiglio di 

inserire il seguente: “Approvazione delle nuove adesioni CIRM”.  

Spiega, al riguardo, che successivamente all’invio della convocazione alla odierna riunione 

sono pervenute alla Direttrice, da parte dei competenti uffici dell’Amministrazione Centrale, 

nuove richieste di adesione al Centro.  Chiede, pertanto, di sottoporre le istanze 

all’attenzione del Consiglio. 

Il Consiglio, preso atto di quanto innanzi esposto dalla Presidente, all’unanimità acconsente 

all’inserimento del succitato punto all’O.d.G., che diventa duqneu il punto 7) Adesione nuovi 

componenti. 

1) Comunicazioni 

A) La Presidente riferisce che, in qualità di direttrice del CIRM,  a seguito del collocamento 

in quiescenza del prof. Giuseppe Barletta, ha avanzato la richiesta al Dipartimento Le.Li.A. 

di destinare al Centro sia la stanza che precedentemente accoglieva lo studio del prof. 

Barletta sia il vano che attualmente accoglie il patrimonio bibliotecario del CIRM, già CRAV, 

inclusi gli arredi (libreria tavoli, sedie, scrivanie, ecc).  La Presidente ha già acquisito 

verbalmente la disponibilità del Dipartimento a lasciare le due stanze in uso al CIRM come 

Direzione (la ex stanza del prof. Barletta) e come Biblioteca (la ex stanza Docenti a 

https://www.uniba.it/ricerca/dipartimenti/lelia
https://www.uniba.it/ricerca/dipartimenti/lelia
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contratto). Laddove si ricevesse anche una comunicazione scritta dal Dipartimento si riferirà 

tempestivamente al Consiglio. 

B) La Presidente rappresenta che è stata predisposta l’indagine conoscitiva volta ad avviare 

la proceduta per il conferimento di un incarico di bibliotecario per classificare il patrimonio 

librario del Centro e che verrà trasmessa tramite protocollo alla competente Sezione 

Personale tecnico-amministrativo per avviare dapprima l’indagine conoscitiva per 

procedere, in prima battuta, a reperire un’unità di personale strutturato e, successivamente, 

in caso di esito negativo dell’indagine, ad avviare la procedura di selezione finalizzato al 

conferimento dell’incarico a personale non afferente all’Ateneo barese. 

La Presidente rammenta ai presenti che durante la scorsa riunione del CIRM si decise di 

organizzare un seminario per proporre una serie di riflessioni in forma itinerante sulla 

nozione di Modernità. Comunica che i primi incontri si terranno l’anno prossimo e che sono 

già stati presi i primi contatti, da formalizzare. 

2) Approvazione verbale della riunione del CIRM dell’08.10.2019 

 La Presidente accerta che non vi sono segnalazioni d’integrazioni/rettifiche e, pertanto, 

pone in approvazione il verbale della riunione del Centro Interuniversitario di Ricerca “Forme 

e Scritture della Modernità (C.I.R.M.)” dell’8 ottobre 2019, precedentemente trasmesso dalla 

referente amministrativa per via telematica a tutti i consiglieri. 

Il Consiglio all’unanimità approva il verbale del Centro Interuniversitario di Ricerca “Forme 

e Scritture della Modernità (C.I.R.M.)” relativo alla seduta dell’8 ottobre 2019. 

3) Attività 2019-2020: determinazioni 

A)  La Presidente, con riferimento al suddetto punto all’O.d.G. pone alcune precisazioni sul 

budget in dotazione del Centro, che deve tener conto del fatto di essere un Centro 

consorziato con le Università di Lecce e di Salerno nella gestione delle risorse finanziarie.   

Occorrerebbe, in futuro, programmare la realizzazione delle attività che possano apportare 

al CIRM dei fondi in maniera da poter rimpinguare il budget del Centro: corsi di formazione, 

master, short master, summer school a cui gli studenti si iscrivono pagando la relativa quota. 

Finchè non si sarà messo a regime un metodo di finanziamento, bisgona essere oculati con 

le spese. 

Inoltre, si potrebbe pensare alla sponsorizzazione: alle fondazioni, agli istituti bancari, alle 

società assicurative che ogni anno assegnano contributi finanziari a sostegno di attività 

concernenti la ricerca, la cultura umanistica, storica e scientifica, la promozione della qualità 

della formazione giovanile e scolastica. Occorre puntare ai succitati Enti/Istituti che hanno 

poi la possibilità di effettuare le detrazioni fiscali sulle somme erogate. 

Poiché tra gli scopi del CIRM, indicati dall’art. 2 della Convenzione istitutiva, vi è quello della 

formazione, la Presidente propone di organizzare una giornata di orientamento a cui si 

http://m.ict.uniba.it/rubrica/vita.sassi
http://m.ict.uniba.it/rubrica/vita.sassi
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potrebbero invitare le scolaresche o i docenti. Osserva, al riguardo, che i docenti di ruolo 

ricevono dallo Stato un contributo economico pari a 500,00 euro l’anno per l'autoformazione 

professionale, così come previsto dalla Legge n. 107/2015. Propone, pertanto, di 

organizzare delle giornate di formazione con l’Intervento anche di psicologi, pedagogisti, 

educatori, ecc.  

Il Consiglio all’unanimità approva l’iniziativa e delibera di rinviare la discussione 

sull’organizzazione della stessa alla prossima riunione del Centro. 

B) Il Presidente introduce l’argomento successivo, inerente alla richiesta pervenuta dalla 

prof.ssa Laviosa. Ricorda che il Consiglio, nella scorsa riunione dell’8.10.2019, ha approvato 

a livello di taglio scientifico l’evento sul multilinguismo nelle società post moderne, proposto 

dalla docente. 

Comunica che la prof.ssa Laviosa ha presentato un preventivo di spesa di cui da lettura 

all’assemblea (all. 1).  

La richiesta di finanziamento oscilla tra 2.250,00 e 2.700,00 Euro, a seconda del numero di 

ospiti, anche internazionali, da inviare all’evento in qualità di conferenzieri.  

La Presidente, prima di invitare il Consiglio a deliberare sulla fattibilità del convegno 

proposto, suggerisce di individuare dei parametri per la ripartizione delle spese volte a 

finanziare le varie iniziative presentate nell’ambito del CIRM. A tal fine propone i seguenti 

tre criteri:  

a) Rotazione dei richiedenti: a parità di richieste presentate al CIRM prevalga la richiesta 

del Collega che non abbia mai richiesto fondi per finanziare un’iniziativa.  

b) Rotazione degli ambiti/aree scientifiche: la rotazione riguarda anche l’ambito di 

ricerca (tematico) e le aree linguistiche 

c) Presenza di Cofinanziamento: si avrà un occhio di riguardo (non vincolante) in 

presenza di un eventuale cofinanziato. 

La prof.ssa Laviosa concorda sul principio della rotazione. Manifesta perplessità sulla 

proposta di cofinanziamento perché non è sempre disponibile e poi perché i tempi non 

sempre si conciliano con l'organizzazione dell'evento.  

Interviene il prof. Barletta per ricordare che se il CIRM, allo stato attuale, può contare su un 

budget consistente è perché in passato sono state effettuate delle economie. Occorre 

necessariamente approvare dei criteri per sostenere tali iniziative. E ‘indispensabile 

approvare un criterio di finanziamento generale ed oggettivo che preveda una quota, 

eventualmente da determinare anche in termini di misura percentuale, di cofinanziamento. 

Il prof. P. Gallo evidenzia che è importante stabilire delle regole perché occorre dar conto 

anche ai Colleghi delle altre Università aderenti. Occorre stabilire un limite al finanziamento 

del CIRM per sovvenzionare le varie iniziative.  
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La Presidente concede la parola la prof. Bruno Pompili, il quale dichiara che di essere 

favorevole a un principio oggettivo e di massima, altrimenti si rischia di dileguare in breve 

tempo i fondi CIRM.   

Osserva, inoltre, che, quando si parla di ricadute didattiche, di sperimentalismo didattico, di 

formazione didattica o semi- professionale, l’argomento non è più solo oggetto di un Centro 

di ricerca ma deve coinvolgere obbligatoriamente i Dipartimenti.  Il Centro Interuniversitario 

di Ricerca “Forme e scritture della Modernità il CIRM” ha scarsa attinenza con il 

“multilinguismo”.  Fermo restando la valenza scientifica del progetto è giusto investire il/i 

Dipartimento/i che per Statuto deve/ono favorire tali iniziative.  

Chiede la parola la prof.ssa Laviosa la quale propone di stabilire un tetto massimo di spesa 

per sovvenzionare la singola iniziativa, e di non subordinare la realizzazione della stessa al 

reperimento di una quota di cofinanziamento. 

Il Consiglio, valutate le diverse proposte emerse durante il dibattito, con riferimento al 

finanziamento delle iniziative scientifico- culturali presentate dai componenti del CIRM, 

all’unanimità delibera:   

a) di adottare il criterio di rotazione nel riconoscimento del finanziamento, con 

riferimento alle aree scientifiche e ai Colleghi che avanzano le richieste; 

b) di stabilire che per una giornata di studio, si  eroghi una somma fino ad un massimo 

di € 700,00; 

c) di stabilire che per un simposio di più giorni, si eroghi una somma fino ad un un 

massimo di € 1.400,00. 

La Presidente, a questo punto, pone ai voti il finanziamento del convegno proposto dalla 

prof.ssa Sara Laviosa. 

Il Consiglio del CIRM, preso atto che l’evento promosso della prof.ssa Laviosa si svolgerà 

in un’unica giornata, all’unanimità delibera di finanziare l’iniziativa con un contributo 

massimo di € 700,00.     

4) Collana del CIRM: determinazioni; 

La Presidente rappresenta che sono pervenuti al CIRM tre preventivi relativi alla collana 

editoriale del CIRM (all. 2; 3; 4), presentati dai seguenti editori: 

Progedit - Progetti editoriali 
s.r.l. - Via De Cesare, 15 - 
70122 Bari 
P.I. 04940800727 

Edizioni dal Sud Via Dante 
Alighieri, 214, 70122 Bari 

Casa Editrice Cacucci  
Via D. Nicolai, 39 - 70122 
Bari 
P.IVA: IT06249000727 

La Presidente precisa che sono stati contattati i suddetti operatori economici ai quali è stato 

chiesto di fornire un preventivo di spesa secondo le indicazioni tecniche fornite dalla 

Direttrice, di concerto con il Consiglio.  
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Il Consiglio, valutate le offerte economiche presentate dagli editori, delibera all’unanimità di 

accettare la proposta editoriale della casa Editrice Cacucci sas. poiché, a parità di 

condizioni, ha presentato l’offerta economicamente più vantaggiosa. 

Si decide all’unanimità che, come avvenuto in passato, il direttore della collana sia la 

Direttrice del CIRM, Prof.ssa Concetta Cavallini. Il Consiglio tutto approva. 

Il Consiglio delibera, altresì, di rinviare la decisione relativa al nome della collana e ai 

componenti del Comitato scientifico della medesima alla prossima riunione del CIRM.  

A questo punto interviene il prof. Pompili per sottolineare l’importanza della distribuzione 

delle copie dei testi. Poiché molti dei componenti del CIRM sono docenti di lingue che hanno 

contatti anche con Università europee ed estere, sarebbe utile concordate con l’editore la 

spedizione di un determinato numero di testi alle biblioteche delle citate Università, di cui il 

CIRM fornirà l’elenco. 

Il Consiglio all’unanimità delibera di inserire nella convenzione editoriale a stipularsi con la 

Cacucci Sas. una clausola in base alla quale la citata casa editrice di obbliga a spedire un 

determinato numero di copie di volumi ad una lista di Università italiane ed estere fornita dal 

CIRM, a fronte di un contributo forfettario, da concordare, che graverà sul bilancio del 

Centro. 

 5) Collaborazione di organismi nazionali ed internazionali: approvazione di schema 

di lettera di intenti 

La Presidente rammenta che, nella scorsa seduta, il Consiglio aveva conferito mandato alla 

medesima prof.ssa Cavallini, di stilare un modello di “Lettera d’Intenti” per proporre 

all’Ente/Istituzione internazionale una collaborazione per sostenere le iniziative scientifico- 

culturali. La presidente esibisce e dà lettura del modulo dalla stessa predisposto . 

Il modello, una volta trascritto su carta intestata del Centro/Laboratorio/Gruppo di ricerca 

dell’Università richiedente, andrà compilato per le parti mancanti, firmato e restituito alla 

segreteria del CIRM.   

La Presidente propone di tradurre il testo del modello di “Lettera d’Intenti” in lingua inglese. 

Precisa che una volta sottoscritto il citato documento, il Centro/Laboratorio/Gruppo di ricerca 

“partner”, potrà essere inserito all’interno della pagina web del CIRM, sotto la voce 

“collaborazioni scientifiche”.   

Il Consiglio, all’unanimità, delibera di approvare il modello della “Lettera d’intenti” il cui testo 

è allegato al presente verbale per costituirne parte integrante e sostanziale, e di tradurlo, 

inizialmente, in lingua inglese, riservandosi ogni ulteriore determinazione al riguardo (all.5). 

6) Varie ed eventuali 

Nessuna. 
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7) Adesione nuovi componenti del CIRM 

La Presidente riferisce che, con note prot. gen. n. 81976 del 7.11.2019, n. 81986 del 

7.11.2019, 82120 del 8.11.2019, 81979 del 7.11.2019, (all. 6; 7; 8; 9; 10) sono pervenute al 

Centro le richieste di adesione dei docenti di seguito elencati, tutti afferenti al Dipartimento 

di Scienze della Formazione, Psicologia, Comunicazione dell’Università degli studi di Bari:  

 prof. Luigi Carmine Cazzato, professore ordinario, S.S.D.:  L-LIN/10 

 prof.ssa Annarita Taronna, professore associato, S.S.D.: L-LIN./12; 

 dott.ssa Rosita Belinda MAGLIE, ricercatrice, S.S.D.: L-LIN./12; 

 prof.ssa Ylenia DE LUCA, professore associato, S.S.D.: L-LIN./03. Prof.ssa Barbara 

SASSE, professore associato, S.S.D.: L-LIN./03. 

La Presidente esibisce Ie istanze dei succitati docenti corredate dai rispettivi curricula, da 

allegare al verbale, e propone ai presenti l’approvazione delle rispettive adesioni.  

II Consiglio, rilevato che i docenti Luigi Carmine CAZZATO, Annarita TARONNA, Ylenia DE 

LUCA, Rosita Belinda MAGLIE, Barbara SASSE svolgono tutti attività di ricerca scientifica 

nei settori di pertinenza con Ie finalità del Centro, ai sensi dell’art. 4 della Convenzione 

istituiva del CIRM, aII’unanimità approva la loro adesione al Centro Interuniversitario di 

ricerca “Forme e Scritture della Modernità (CIRM)”. 

La presente delibera è approvata seduta stante ed è immediatamente esecutiva. 

La Presidente riferisce, altresì, di aver ricevuto I ‘istanza di adesione al Centro da parte del 

dott. Marco Barletta, dottorando presso il Dipartimento di 'Lettere, Lingue Arti. Italianistica e 

Culture Comparate', e del prof. Giuseppe Barletta, ordinario in quiescenza, ex Direttore del 

CIRM. (all. 11-12). Tali istanze sono state indirizzate direttamente alla Direttrice, come da 

Convenzione istitutiva del CIRM per i membri non strutturati.  

Il Consiglio, rilevato dai documenti che il dott. Marco Barletta presenta un profilo ed una 

produzione scientifica pertinente con le finalità del Centro, ai sensi dell’art. ai sensi dell’art. 

7, IV comma, della Convenzione istitutiva, all’unanimità ne approva la partecipazione al 

Centro Interuniversitario di Ricerca “Forme e Scritture della Modernità (CIRM), in qualità di 

membro con parere consultivo.  

Esce il prof. Barletta. 

La Presidente riferisce, altresì, di aver ricevuto I ‘istanza di adesione al Centro da parte del 

prof. Giuseppe  Barletta. Il Consiglio, considerato l’elevato profilo scientifico e la comprovata, 

pluriennale esperienza del prof Giuseppe Barletta quale docente ordinario presso il 

Dipartimento Le.Li.A nonché Direttore del CIRM, già CRAV, all’unanimità ne approva la 

partecipazione al Centro Interuniversitario di Ricerca “Forme e Scritture della Modernità (CIRM), 

in qualità di membro con voto consultivo. 

La presente delibera è approvata seduta stante ed è immediatamente esecutiva. 
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La Presidente, essendo esaurita la trattazione degli argomenti posti all’ordine del giorno, 

dichiara sciolta la seduta alle ore 11,40.  

La Segretaria verbalizzante La Presidente 

f.to dott.ssa Brunella Margiotta f.to prof.ssa Concetta Cavallini 

 

 

 

 


